

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang

payudara atau kelenjar mammae merupakan pelengkap alat reproduksi wanita dan berfungsi memproduksi susu untuk nutrisi. Terletak diantara tulang iga kedua dan keenam atau ketujuh, melekat pada otot dan jaringan ikat (fasia). Sekitar dua pertiga payudara terletak diatas otot pektoralis mayor dengan perluasan ke arah aksila dan sepertiga bagian bawah terletak di atas otot seratus mayor. Bentuk payudara cembung ke depan dengan puting di tengahnya yang terdiri atas kulit dan jaringan efektif yang berwarna tua.

Fungsi payudara sebagai pelengkap alat reproduksi perempuan dan berfungsi memproduksi susu untuk nutrisi dan juga dapat mengalami penurunan oleh berbagai sebab. Penurunan fungsi payudara bisa terjadi secara berangsur-angsur yang akan berkembang terus menjadi suatu masalah yang serius, yang salah satunya adalah suatu penyakit seperti kanker payudara. Kanker payudara merupakan gangguan dalam pertumbuhan sel normal *mammae* di mana sel abnormal timbul dari sel-sel normal dan berkembang biak dan menginfiltrasi jaringan limfe dan pembuluh darah. ( Smeltzer Suzanne C, 2009 )

Kanker payudara merupakan penyakit yang sangat ditakuti oleh kaum perempuan, namun tinggi rendahnya resiko perempuan terkena kanker payudara tergantung responden (80%) nyeri ringan 1 responden (10%) nyeri sedang.

Ca Mammae adalah suatu penyakit pertumbuhan sel, akibat adanya onkogen yang menyebabkan sel normal menjadi sel kanker pada jaringan payudara (Karsono, 2006).

Ca mammae merupakan tumor ganas yang tumbuh di dalam jaringan payudara. Kanker bisa tumbuh di dalam kelenjar susu, saluran susu, jaringan lemak, maupun jaringan ikat pada payudara (Wijaya, 2005).

Ca Mammae carcinoma mammae adalah keganasan yang berasal dari sel kanker, saluran kelenjar dan jaringan penunjang payudara, tidak termasuk kulit payudara. Ca Mammae adalah tumor ganas yang tumbuh di dalam jaringan payudara. Kanker bisa mulai tumbuh di dalam kelenjar susu, saluran susu, jaringan lemak maupun jaringan ikat pada payudara. (Medicastore, 2011)

Kanker payudara (Carcinoma Mammae) dalam bahasa inggrisnya disebut **breast cancer** merupakan kanker pada jaringan payudara. Kanker ini paling umum menyerang wanita, walaupun laki-laki juga punya potensi terkena akan tetapi kemungkinan sangat kecil dengan perbandingan 1 diantara 1000. Kanker ini terjadi karena pada kondisi dimana sel telah kehilangan

pengendalian dan mekanisme normalnya. Sehingga mengalami pertumbuhan yang tidak normal, cepat dan tidak terkendali. Atau kanker payudara sering didefinisikan sebagai suatu penyakit neoplasma yang ganas yang berasal dari parenchyma. Penyakit ini oleh *World Health Organization (WHO)* dimasukkan kedalam *International Classification Of Diseases (ICD)*.

Berdasarkan hal tersebut maka penulis tertarik untuk melakukan Asuhan Keperawatan pada klien Ca Mammae menggunakan tehnik distraksi (musik mozart) untuk mengurangi nyeri di Ruang Perawatan Umum Lantai IV RSPAD Gatot Soebroto Jakarta Pusat 2017.

## **B. Rumusan Masalah**

Rumusan masalah penelitian laporan studi kasus akhir program profesi Ners ini adalah “Asuhan Keperawatan klien dengan Kanker Payudara (Ca Mammae) di Ruang Perawatan Umum lantai IV RSPAD Gatot Soebroto Jakarta pusat Tahun 2017”

## **C. Tujuan Penelitian**

### **1. Tujuan Umum**

Mampu melaksanakan dan menemukan hal-hal baru tentang asuhan keperawatan pada masing-masing pasien dengan Ca Mammae di Ruang Perawatan Umum Lantai IV RSPAD Gatot Soebroto Jakarta Pusat 2017.

## 2. Tujuan Khusus

Adapun tujuan khusus dari studi kasus ini adalah sebagai berikut :

Mampu menemukan hal-hal baru (inovasi) yang terkait dengan asuhan keperawatan medikal bedah dengan ca mammae di lantai iv RSPAD Gatot Soebroto Jakarta Pusat.

### **D. Manfaat Studi Kasus**

#### 1. Bagi Institusi pendidikan

Studi kasus ini diharapkan dapat bermanfaat untuk pengembangan ilmu terapan, khususnya berkaitan melakukan asuhan keperawatan pada pasien dengan kanker payudara.

#### 2. Bagi Rumah Sakit

penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi pihak pelayanan rumah sakit untuk bahan peningkatan kinerja perawat pelaksana dalam rangka peningkatan kualitas pelayanan asuhan keperawatan, khususnya dalam melakukan asuhan keperawatan pasien dengan kanker payudara.

#### 3. Bagi Penulis

Studi kasus ini dapat dipakai sebagai pengalaman belajar dalam menerapkan ilmu terutama ilmu studi kasus dengan cara melakukan penelitian secara langsung terhadap pasien dengan kanker payudara.

#### **E. Waktu Studi Kasus**

Dalam penulisan laporan studi kasus akhir Program Pendidikan Profesi Ners ini penulis hanya membahas tentang Asuhan Keperawatan dengan Kanker Payudara di Ruang Perawatan Umum lantai IV RSPAD Gatot Soebroto Jakarta Pusat pada tanggal 3 s/d 28 juli 2017.

#### **F. Metode Penulisan**

Dalam penulisan laporan akhir studi kasus ini penulis menggunakan metode deskriptif dan metode kepustakaan. Metode deskriptif yaitu tipe studi kasus dengan pendekatan proses keperawatan, tehnik yang digunakan dalam pengumpulan data yaitu dengan wawancara, observasi dan pemeriksaan fisik.

Sumber data yang diperoleh atau digunakan adalah data primer yang didapat langsung dari klien dan data sekunder yang didapat dari keluarga, tenaga kesehatan dan dokumen hasil pemeriksaan penunjang lainnya, sedangkan studi kepustakaan adalah mempelajari buku sumber yang berhubungan dengan asuhan keperawatan yang diberikan pada klien.